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Dulce María Sauri Riancho

Ciudad de México.– La Comisión 
de Comunicaciones y Transpor-
tes que preside el senador Higinio 
Martínez Miranda aprobó distintos 
dictámenes.

Martínez Miranda señaló: “Quiero 
destacar uno de los dictámenes en el 
que solicitamos a las 32 entidades 
federativas considerar que todos los 
prestadores de servicios de transpor-
te, en cualquiera de sus modalidades, 
cuenten con dispositivos de geoloca-
lización en sus unidades para garanti-
zar la seguridad de los usuarios”.

Ciudad de México.– La presidenta de la Mesa Di-
rectiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, afirmó que el reto es alcanzar una 

perspectiva de sostenibilidad en el análisis, discu-
sión y aprobación del Presupuesto de Egresos de 

Ciudad de México.– Mario Delgado Carrillo pre-
sentó una serie de compromisos que conformarán 
su agenda en materia de igualdad de género, en 

caso de resultar ganador de la encuesta por la re-
novación de la dirigencia nacional de Morena.

Toluca de Lerdo, Méx.– Victorino 
Barrios Dávalos se incorporó a la 
Universidad Autónoma del Estado 
de México para cumplir la impor-
tante labor de contralor, que se 

desprende de las reformas para 
la implementación del Sistema 
Estatal Anticorrupción, informó el 
rector Alfredo Barrera Baca. 

De esta manera, afirmó, cumpli-

mos con el mandato de la Legisla-
tura mexiquense y refrendamos el 
compromiso de la UAEM y la Admi-
nistración 2017-2021 con la trans-

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Maurilio Hernández González, pre-
sidente de la Junta de Coordinación 
Política de la LX Legislatura mexi-
quense, dijo que los avances legis-
lativos durante los últimos dos años 
a favor de la igualdad de género y 
el respeto a los derechos político-
electorales de las mujeres, van en 
sincronía con los nuevos tiempos, al 

igual que las medidas de austeridad 
que han permitido ahorros de has-
ta 20 por ciento del presupuesto del 
Poder Legislativo estatal.

En este sentido, Maurilio Her-
nández consideró oportunas las re-
formas propuestas por el Ejecutivo 
para reestructurar la administra-
ción pública de la entidad al crear 

Maurilio Hernández González

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– 
Con la consigna de dar a conocer más 
y de manera cercana, el lado humano 
y el sentir de Yesica Yaneth Rojas Her-
nández, presidenta del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
municipal de esta demarcación, nos 
acercamos a conversar personalmente 
con ella.

Al llegar a su oficina la licenciada en 
derecho dibujaba en su rostro una gran 

Alfredo Barrera Baca y Victorino Barrios Dávalos
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Plantea Mario Delgado...
viene de la portada

Apaxco, Méx.– “En este munici-
pio recibimos al gobernador Al-
fredo del Mazo Maza, visita que 
tuvo como objetivo la entrega 
de 4 mil tarjetas del programa 
salario rosa en la zona noro-
riente del estado, beneficiado a 
las mujeres mexiquenses en el 
fortalecimiento de su economía 
familiar”, así se expresó el al-
calde Daniel Parra Angeles.

Durante la entrega, Parra 
Angeles aprovechó la ocasión 
para externar su gratitud al 
gobernador ante las acciones, 
obras y programas que han tra-
bajado conjuntamente a favor 
de la población apaxquense.

Al término del evento, ambos 
dirigentes entablaron una con-

Charla virtual del programa En Conexión del IECM

El reto, alcanzar un...
viene de la portada

Ciudad de México.– Al continuar con 
la serie de charlas virtuales del pro-
grama En Conexión, el Instituto Elec-
toral de la Ciudad de México (IECM) 
realizó la plática titulada: “Panorama 
de Implementación de la NOM-035-
STPS-2018 en el IECM”, con el pro-
pósito de conocer los elementos bási-
cos para su cumplimiento, la importan-
cia de que sea adoptada por los centros 
de labores públicos y privados, y así 
este organismo autónomo local dé el 
primer paso en la aplicación de dicha 
Norma Oficial Mexicana.

La charla, transmitida a través del 
canal de YouTube del IECM, fue im-
partida por Emmanuel Martínez Mejía, 
quien estuvo acompañado a la distancia 
por las consejeras electorales Carolina 
del Angel Cruz y Myriam Alarcón Re-
yes, así como por el secretario admi-
nistrativo de este Instituto, Alejandro 
F. González Fernández.

Durante su exposición, dirigida al 
personal del IECM y de Radio Edu-
cación, Martínez Mejía recordó que 
la NOM-035-STPS-2018 tiene como 
objetivo establecer los elementos para 
identificar, analizar y prevenir los fac-

tores de riesgo psicosocial, así como 
para promover un entorno organizacio-
nal favorable en los centros de trabajo.

El especialista en salud abordó los 
factores de riesgo psicosocial que afec-
tan el cuerpo y la mente de las personas, 
y puso como ejemplo recurrente la pro-
gresión crónica del estrés y todo lo que 
se deriva de ello, por temas laborales.

En razón de lo anterior, destacó la 
importancia de atender las recomen-
daciones e iniciativas internacionales, 
donde México ha firmado convenios 
para asegurar que se generen las polí-
ticas públicas necesarias para atender 

la salud y el bienestar de las personas 
trabajadoras.

En ese sentido, la NOM-035-STPS-
2018 contempla acciones y niveles de 
intervención que se centran en el plano 
organizacional, orientan al plano gru-
pal y se enfocan al plano individual, 
por lo cual el especialista enfatizó que 
la Norma busca establecer reglas, es-
pecificaciones, atributos, directrices, 
características y prescripciones para 
la prevención de riesgos psicosociales, 
pero también señaló que no se enfoca 
en el estrés, ni instrumentos para diag-
nosticar trastornos mentales.

Nezahualcóyotl, Méx.– En el marco 
de la inauguración de una nueva plan-
ta potabilizadora de agua en la colonia 
Raúl Romero, el alcalde Juan Hugo de 
la Rosa García solicitó al gobernador 
del Estado de México, Alfredo del 
Mazo Maza, dar continuidad a las 
obras para finalmente renovar en su 
totalidad de la red de agua potable 
que es de mil 272 kilómetros de longi-
tud, pues con la sustitución realizada 
por el gobierno municipal y la que se 
efectúa con recursos provenientes del 
Fondo Nacional de Desastres Natura-
les (Fonden) y del gobierno estatal, se 
alcanzará a finales del año un total del 
28 por ciento, es decir 361 kilómetros, 
quedando por sustituir 62 por ciento, 
911 kilómetros, al tiempo que le rei-
teró la solicitud de la donación de un 
predio ubicado en avenida Bordo de 
Xochiaca para la construcción de nue-
vos hospitales en la demarcación.

El alcalde reconoció los esfuerzos 
realizados por el gobierno estatal en 
la sustitución de la red de agua pota-
ble de Nezahualcóyotl, pues su anti-
güedad data de hace 50 años, que si 
bien el proyecto original contempla-

ba 281 kilómetros, con los 200 ki-
lómetros que se concluirán antes de 
que finalice el año se avanzará en los 
problemas de fugas del vital líquido, 
ya que estas nuevas obras permitirán 
abatir en un 28 por ciento las pérdidas 
de agua, mejorando con ello el abas-
to, principalmente en las zonas que 
por muchos años han carecido del 
preciado elemento.

Precisó que la administración a su 
cargo inició en 2016 con la sustitución 
de la red hidráulica del municipio, in-
virtiendo a la fecha más de mil 200 mi-
llones de pesos en la renovación de tu-
berías, construcción de plantas potabi-
lizadoras, construcción, rehabilitación y 
equipamiento de plantas de rebombeo y 
pozos de agua, lo que beneficiará a más 
de 250 mil hogares de Nezahualcóyotl

Juan Hugo de la Rosa García  y Alfredo del Mazo Maza

versación con la finalidad de im-
plementar nuevas estrategias di-

rigidas al desarrollo económico 
y social del municipio.

la Federación 2021, para hacer que los 
recursos puedan ser potenciados en su 
aplicación, con un enfoque correcto.

Manifestó que los diputados hoy 
estamos centrados en la tarea funda-
mental de hacer lo necesario dentro del 
Paquete Económico para aprobar el 
mejor presupuesto que logremos con-
certar, sobre todo por las singularida-
des marcadas por la terrible pandemia 
del Covid-19.

En la inauguración virtual de la Ter-
cera Capacitación Técnica sobre Presu-
puestación Sostenible, mencionó que el 
ejercicio de vinculación del presupuesto 
público con los objetivos del desarrollo 
sostenible, no se agota en el PEF 2021, 
pero sí tiene el reto de ser el primero que, 
siendo exitoso, creará un precedente.

“Será nuestra responsabilidad que 
cuando concluya esta Legislatura, sea 
parte del legado que vamos a transmitir 
a los próximos compañeros y compa-
ñeras diputadas”, indicó.

Señaló que cuando se habla de sos-
tenibilidad y de enfoques transversales 
no se puede olvidar que uno de los 
objetivos de la Agenda 2030 es lograr 
la plena participación y el ejercicio de 
los derechos de niñas y mujeres, por lo 
que la transversalización de la soste-
nibilidad también debe impactar en la 
paridad de los derechos.

La diputada Sauri Riancho recor-
dó que el 25 de septiembre del 2015 
la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, integrada por 193 Estados, 
aprobó la Agenda 2030 para el Desa-
rrollo Sostenible; es decir, a partir de 
hoy se cuenta con 10 años para concre-
tar las metas y acciones que contiene.

Precisó que la agenda tiene 17 Obje-
tivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y 
169 metas en favor de las personas, el 
planeta, la prosperidad, la paz y la for-
mación de alianzas para el desarrollo, 
y cuyos objetivos centrales son erradi-
car la pobreza, fortalecer la paz univer-
sal y el acceso a la justicia. La agenda 
y su aplicación, subrayó, se construyó 
bajo un mandato fundamental: no dejar 
a nadie atrás

Refirió que el pasado 24 de agosto 
se presentó en la Cámara de Diputados 
la Estrategia Legislativa para la Agen-
da 2030 con dos compromisos: aplicar 
el enfoque de sostenibilidad en la le-
gislación, y elaborar, revisar y aprobar 
el PEF desde un enfoque de sostenibi-
lidad y también considerar objetivos, 
metas y propósitos de la agenda.

Agregó que en lo Legislativo hay 
mucho por avanzar, porque el propio 
documento señala 128 leyes en el ám-
bito social, económico y ambiental que 
se pueden reformar para que constitu-
yan una verdadera ampliación de opor-
tunidades para lograr los Objetivos del 
Desarrollo Sostenible.

Desde León, Guanajuato, y acom-
pañado por su compañera candidata a 
la secretaría general del partido, Do-
nají Alba Arroyo, y la senadora de la 
República, Martha Lucía Mícher Ca-
marena, ambas referentes de la lucha 
por la reivindicación de los derechos 
de las mujeres, Delgado Carrillo se 
comprometió a que no habrá ningún 
tipo de simulación en garantizar la 
paridad de género y proteger sus de-
rechos políticos.

“De ganar la dirigencia de Morena, 
nos comprometemos a cumplir la ley y 
el 50 por ciento de las candidaturas van 
a ser para mujeres, sin simulaciones, y 
lo hacemos además por convicción, 
porque creemos que mientras más mu-
jeres participen en política mejor le va 
a ir a nuestro país”, dijo.

Lo mismo, agregó, debe ocurrir para 
todas las instancias del partido, paridad 
de género en todos los órganos internos.

“Pero no basta con darles derechos 
políticos a las mujeres, tenemos que 
garantizar que se ejerzan libres de vio-
lencia”, por eso apuntó que fomentará 

la formación política con perspectiva 
de género.

“Tenemos que erradicar el machis-
mo y todo tipo de violencias, y parte de 
la formación política de quienes parti-
cipen en Morena debe estar perfecta-
mente integrada con una perspectiva 
de género”.

También propuso que quien quiera 
participar como candidato de Morena, 
debe jurar los principios básicos del 
partido, y dentro de esos principios es-
tarán los compromisos de la agenda de 
la paridad.

“Que sea algo absolutamente normal 
que los militantes de Morena siempre 
consideren el criterio de la paridad y 
erradicar toda forma de violencia en 
contra de las mujeres”, señaló.

Además, resaltó, hacemos el com-
promiso de que no vamos a aceptar 
ningún candidato que tenga anteceden-
tes comprobados o denuncias de vio-
lencia de género.

“No vamos a permitir aquí que lleguen 
abusadores a nombre de nuestro partido; 
sabemos que no va a haber transforma-
ción si no se hace justicia a las mujeres y 
Morena siempre tiene que estar encabe-
zando esta agenda”, expresó.

El diputado Maurilio Hernández González, presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la LX Legislatura del Estado de México, asistió 
con el gobernador Alfredo del Mazo Maza a la ceremonia de honores a la 
bandera por el 210 aniversario del inicio de la Independencia de México, 
en la Plaza de los Mártires de la Ciudad de Toluca.
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Trabajo legislativo por...
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Toluca de Lerdo, Méx.– Con la 
presentación de 30 iniciativas 
durante el tercer año legislativo, 
el grupo parlamentario de More-
na continuará en el camino para 
transitar a una transformación in-
tegral en el Estado de México, y 
garantizar austeridad, rendición 
de cuentas, y combate a la corrup-
ción, aseveró el diputado Valentín 
González Bautista.

El representante popular seña-
ló que es necesario que la entidad 
mexiquense tenga una transfor-
mación de la vida económica, 

política y social, de manera pro-
funda y radical.

En este sentido, Valentín 
González Bautista lamentó que 
mientras los mexiquenses en-
frentan la crisis económica, 
el gobernador del Estado de 
México,  Alfredo del Mazo Maza, 
presume finanzas sanas, con 
ingresos por tres millones de 
pesos en 2017, al año siguiente 
los duplicó y en el tercer año, 
los triplicó, por lo que consideró 
inmoral tener gobernantes ricos 
mientras el pueblo es pobre.

Toluca de Lerdo, Méx.– El Poder Le-
gislativo advirtió que el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de 
México (UAEM) tiene que respetar la 
designación de Victorino Barrios Dá-
valos como contralor interno de esa 
institución, de lo contrario, la Cáma-
ra de Diputados recurrirá a la Fiscalía 
General de Justicia de la entidad para 
denunciar el acto de desacato.

Al referirse a la facultad que tiene 
el Poder Legislativo de designar a un 
contralor externo e independiente en la 
Universidad, como lo establece la Ley 
del Sistema Estatal Anticorrupción, el 
presidente de la Junta de Coordinación 
Política, diputado Maurilio Hernández 

González, aclaró que el Congreso no 
ha recibido ninguna notificación de 
amparo y más parece un acto de rebel-
día para proteger intereses de grupos 
internos que controlan a la universi-
dad, y que las diputadas y diputados 
locales no van a permitir.

Por lo anterior, el rector está obliga-
do a acatar la resolución de pleno a más 
tardar este jueves, de lo contrario, el Po-
der Legislativo estará en condiciones de 
recurrir a la Fiscalía para hacer valer la 
decisión de un órgano de Estado.

Dio a conocer que el contralor de-
signado, Barrios Dávalos, se reunió 
ya con el rector Alfredo Barrera Baca, 
quien pidió tres días para procesar el 

nombramiento, por lo que el Poder 
Legislativo podría tomar la decisión 
de llevarlo a las instancias penales en 
caso de incurrir en desacato. 

“Nosotros tenemos un recurso de 
acudir ante la Fiscalía precisamente 
para que se intervenga ante lo que es 
un desacato a una determinación del 
Congreso del estado”.

Dijo que en el Congreso del estado 
espera una respuesta entre hoy y maña-
na para tener una contestación sin que 
sea necesario intervenir en un sentido o 
en otro, pero es definitivo que el jueves 
se tomará una decisión al respecto, por-
que no ha llegado ninguna notificación 
de amparo y ese es un dicho del rector 
Barrera que ha tergiversado el tema de 
la autonomía universitaria.

En su opinión, pretender llevar nue-
vamente a la Corte la designación de un 
contralor es improcedente y el resultado 
será igual, en el sentido de que el máxi-
mo Tribunal lo va a desechar porque no 
se puede buscar amparar por un mismo 
tema hasta por dos ocasiones.

“Esto lo único que refleja son una de 
dos cosas: o es un desconocimiento to-
tal del procedimiento, que yo lo dudo, 
o es un acto de rebeldía y que quiera 
crear presión, por lo que es un tema 
que nosotros aquí en la Legislatura no 
estaremos dispuestos a aceptar por nin-
gún concepto”.

Toluca de Lerdo, Méx.– El Contralor 
del Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM), Jesús Antonio Tobías 
Cruz, fue designado como el nuevo 
presidente de la Asociación de Con-
tralores de Institutos Electorales de 
México, A.C. (ACIEM) para el perio-
do 2020-2021.

Asimismo se designó a quienes in-
tegrarán la mesa directiva, conformada 
por el vicepresidente, Jesús Limones 
Hernández, titular del Organo Interno 
de Control del Instituto Electoral del 
Estado de Zacatecas; como secretaria, 
Teresita de Jesús Talamantes Castro, ti-
tular del Organo Interno de Control del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; 

como tesorera, Isolda del Rosario Gon-
zález Cisneros, contralora general del 
Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana del Estado de Durango; 
y la comisaria, Blanca Estela Aldana 
Alejandre, titular del Organo Interno 
de Control del Instituto Morelense de 
Procesos Electorales y Participación 
Ciudadana.

De acuerdo con la normatividad en-
tre los fines de esta Asociación está la 
de mejorar la calidad del desempeño 
de las funciones de los Organos Inter-
nos de Control de los Institutos Electo-
rales de México, promover la mejora 
continua en la práctica profesional, el 
mejoramientos administrativo y técni-

co de sus propios miembros, difundir 
y promover los principios y valores 
éticos que rigen su función, además 
de capacitar y actualizar en temas rela-
cionados a la Ley General del Sistema 
Nacional Anticorrupción.

A su vez, el presidente deberá vigi-
lar el cumplimiento de los acuerdos de 
la Asamblea General, administrarla de 
manera eficaz, convocar y presidir las 
reuniones del Consejo Directivo y de 
la Asamblea.

Con lo anterior se busca promo-
ver la mejora continua en la práctica 
profesional de sus integrantes para 
fortalecer su prestigio y coadyuvar al 
fortalecimiento de la credibilidad en la 
gestión administrativa.

La ACIEM fue constituida el 17 de 
mayo de 2013 y tiene reconocimiento 
en el ámbito administrativo y judicial, y 
entre sus objetivos fundamentales está 
el compromiso irrestricto a los princi-
pios de la vigilancia eficiente y eficaz 
en el ejercicio de los recursos públicos y 
el fortalecimiento de la credibilidad en 
la gestión administrativa, la rendición 
de cuentas y la transparencia de los Ins-
titutos Electorales de México para erra-
dicar toda forma de corrupción.

Jesús Antonio Tobías Cruz

Corte de Justicia de la Nación, las 
reformas a la Constitución Local en 
materia del Sistema Estatal Antico-
rrupción y la designación de la LX 
Legislatura del Estado de México. 

Victorino Barrios Dávalos, aseve-
ró, tendrá todas las facilidades para 
realizar las actividades que le fue-
ron encomendadas y en próximos 
días será presentado ante los órga-
nos de gobierno de la institución.

parencia y la rendición de cuentas.
Indicó que en conjunto con el 

titular del órgano de control inter-
no designado por la Legislatura 
mexiquense se realizará un arduo 
trabajo para la reestructuración de 
la contraloría universitaria y aten-
der lo dispuesto por la Suprema 

la Secretaría de la Mujer y fusio-
nar otras, pues va en concordancia 
con las acciones legislativas a favor 
de las mujeres y para evitar el dis-
pendio de recursos.

Entre los avances parlamenta-
rios a favor de la mujer, Hernán-
dez González destacó que la LX 
Legislatura es identificada como 
de la Paridad de Género, al ser la 
primera con igual número de dipu-
tadas y diputados; la creación, con 
el impulso de la diputada Karina 
Labastida Sotelo, actualmente pre-
sidenta de la Directiva, de la Comi-
sión Especial para las Declarato-
rias de Violencia de Género con-
tra las Mujeres por Feminicidio y 

Desaparición; las reformas contra 
la violencia política hacia las muje-
res, y la incorporación del lenguaje 
incluyente en las leyes locales, entre 
otras acciones.

El legislador adelantó que segu-
ramente será aprobada la reforma 
constitucional y legal para que el ti-
tular del Ejecutivo asista de mane-
ra presencial a dar su informe ante 
el Congreso, pues es una práctica 
republicana que se tiene el propó-
sito de recuperar, en sincronía con 
los nuevos tiempos.

No obstante, para su tercer infor-
me, se le invitará a acudir de forma 
presencial, pero en caso de no existir 
condiciones para ello, se iniciará de 
inmediato la glosa en la que se dará 
atención prioritariamente a los ru-
bros de salud, economía y seguridad.

Ciudad de México.– El vicecoordi-
nador del Grupo Parlamentario de 
Morena en el Congreso capitalino, 
el diputado José Luis Rodríguez 
Díaz de León, presentó una inicia-
tiva de reformas a la Ley de Salud 
del Distrito Federal con el objetivo 
que el gobierno elabore programas 
de salud integral que consideren la 
realización de estudios de detec-
ción de cáncer de próstata, fomen-
tando el diagnóstico preventivo.

La iniciativa también busca ga-
rantizar la atención médica espe-
cializada y de calidad para los pa-
cientes a través de la adición del 
artículo 65 Bis a dicha ley.

El texto, describe que la propues-
ta tiene como propósito atender una 
problemática de salud masculina 
que ha sido poco abordada como 
consecuencia de prejuicios y resis-
tencias construidas social e históri-
camente, que han evitado que los 
hombres se sientan cómodos con 
las revisiones médicas que permi-
ten la prevención de enfermedades 
como el cáncer de próstata

“El acceso al diagnóstico y trata-
miento oportunos es una de condi-
ciones asociada a la mortalidad y la 
diferencia en este acceso, podría 

explicar la disparidad en la morta-
lidad por cáncer de próstata obser-
vada entre diferentes regiones en 
el mundo” señala la propuesta.

De acuerdo con la iniciativa, cán-
cer de próstata es la causa más fre-
cuente de mortalidad por tumores 
maligno, ocupa el cuarto lugar de 
todas las enfermedades cancerí-
genas y es el segundo más común 
entre hombres.

Asimismo, señala que el 70 por 
ciento de los casos de cáncer de 
próstata se presentan en hombres 
de países desarrollados y en Méxi-
co, la incidencia es de 9.8 muertes 
por cada 100 mil hombres. Aproxi-
madamente 1 de cada 7 hombres 
será diagnosticado con cáncer de 
próstata en el transcurso de su vida.

En razón a lo anterior es indis-
pensable que se implementen ac-
ciones que ayuden a prevenir y tra-
tar el cáncer de próstata en perso-
nas adultas mayores de la ciudad.

Por ello, el diputado morenista 
presentó la iniciativa que, además, 
establece que el gobierno deberá 
dar promoción permanente a tra-
vés de campañas de información 
sobre la prevención y detección del 
cáncer de próstata.

José Luis Rodríguez Díaz de León
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Rosa María Pineda Campos

Azucena Cisneros Coss

Toluca de Lerdo, Méx.– El Dicta-
men Unico de Factibilidad (DUF) 
es un obstáculo para el desarrollo 
económico del Estado de México, 
pues ha propiciado la corrupción 
y ha ahuyentado las inversiones, 
señaló Nazario Gutiérrez Martínez 
y Faustino de la Cruz Pérez ante in-
tegrantes de la Unión Industrial del 
Estado de México (Unidem) A. C.

Gutiérrez Martínez enfatizó que 
“el sentir general del sector econó-
mico de la entidad es que se debe 

eliminar la ventanilla única” para 
combatir la corrupción y agilizar la 
apertura de nuevas unidades econó-
micas; no obstante, indicó, esta pro-
puesta se analizará en formato de par-
lamento abierto y se escucharán todas 
las voces para aprobar una reforma 
que deje satisfecha a la mayoría.  

Explicó que el DUF es un trámite 
que no existe en ningún otro estado 
del país y, a pesar de ser gratuito, re-
trasa hasta dos años la apertura de 
nuevas unidades económicas.

Toluca de Lerdo, Méx.– La diputa-
da Azucena Cisneros Coss afirmó 
que la Ley para la Protección Inte-
gral de Periodistas y Personas De-
fensoras de Derechos Humanos 
del Estado de México se encuentra 
en la etapa de recepción de apor-
taciones para enriquecerla y for-
talecerla, y podría ser sometida a 
votación en el periodo ordinario de 
sesiones que inicia en septiembre.

En una reunión con editores y 
directivos de medios de comuni-
cación impresos y electrónicos del 
Estado de México, la legisladora 
por Ecatepec explicó que el dicta-
men se enriquece con propuestas 
de organizaciones como Artículo 
19 y Reporteros sin Fronteras, la 
Fiscalía General de Justicia de la 
entidad (FGJEM) y la Subsecreta-
ría de Derechos Humanos, Pobla-
ción y Migración del gobierno fede-
ral, entre otras.

También mencionó aportaciones 
de periodistas que cubren las zo-
nas sur y oriente, Texcoco, Ecate-
pec, Nezahualcóyotl y Naucalpan, 
y de organismos gremiales, entre 
ellos el Colectivo de Periodistas del 
Estado de México, para enriquecer 
y complementar la Ley Integral de 
Protección a Periodistas.

Cisneros Coss afirmó que la ini-
ciativa de ley, que se basó en la 
existente a nivel federal, considera 
un mecanismo de protección in-
tegral de personas defensoras de 
derechos humanos y periodistas 
en la entidad, que estará integrado 
por una Junta de Gobierno y de-
penderá de la Secretaría de Justi-
cia y Derechos Humanos.

En una segunda etapa se con-
sideraría un fondo para la protec-
ción de personas defensoras de 
derechos humanos y periodistas, e 
incluso se propone que el gobierno 
estatal destine recursos del presu-
puesto anual para ese fin. 

La representante popular advirtió 
que aún con su aprobación, habría 
que seguir trabajando en la ley para 
fortalecerla, pues seguirán evaluán-
dose temas de corte laboral y segu-
ridad social de las y los reporteros 
de medios de comunicación. 

Presente en la reunión, José Na-
der, director general del periódico 
El Valle, dijo que la sociedad debe 
entender que este tipo de leyes 
garantizan, sobre todo, la libertad 
de expresión y el derecho a la in-
formación, y solicitó respaldo para 
que los propietarios de medios ce-
lebren convenios o acuerdos con 
el IMSS para la inscripción de quie-
nes colaboran en medios.

Esteban Peláez, director general 
del periódico Heraldo del Estado 
de México, apuntó que los medios 
locales viven tiempos difíciles, más 
cuando durante la emergencia sa-
nitaria no se les ha considerado 
empresas esenciales y no reciben 
apoyos de ningún tipo.

Consideró que las empresas de-
ben contar con acceso a créditos, 
descartó que busquen subsidios 
federales o estatales y planteó la 
necesidad de que esta nueva ley 
considere un padrón de reporteros.

Los directivos solicitaron la inter-
vención de la legisladora para con-
vocar a reuniones con funcionarios 
de dependencias como Infonavit, 
IMSS y Nafinsa, para buscar alter-
nativas de solución a temas labo-
rales y de financiamiento.

A la reunión también acudieron 
Adriana Tavira, presidenta de la 
Asociación de Periodistas del Va-
lle de Toluca (APVT); Rosa María 
Coyotécatl, Oscar Glenn, Esteban 
Rivera, Felipe González, Antonio 
Huerta y José Antonio Huerta, di-
rectivas y directivos del Sol de To-
luca, Ultra Noticias, Diario Portal, 
Así Sucede de Grupo Acir Toluca y 
Diario Puntual, respectivamente.

Nezahualcóyotl, Méx.– El Congreso 
lidera la transformación del Estado de 
México con la actualización del mar-
co jurídico y la creación de una nueva 
Constitución Política estatal, subrayó 
el diputado Maurilio Hernández Gon-
zález, al reconocer el trabajo social y 
comunitario de la diputada Rosa María 
Pineda Campos quien este viernes rin-
dió su segundo informe de labores y re-
lanzó los servicios de su oficina distrital 
en el municipio de Nezahualcóyotl.

Después de que la legisladora anun-
ció su adhesión al Grupo Parlamentario 
de Morena, Maurilio Hernández reco-
noció el compromiso de servicio de la 
legisladora, el cual, indicó, es necesario 
para seguir impulsando la Cuarta Trans-
formación encabezada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, que ya 
está inscrita en la historia de México 
como una revolución de conciencias.

En presencia de la senadora Martha 
Guerrero Sánchez, el coordinador par-
lamentario de Morena dijo que se vive 
una nueva era legislativa, en la que el 
Congreso se ha planteado expedir una 
nueva Constitución Política para lo que 
ya aprobó crear un secretariado técnico 
que dirija esa tarea.

En su momento, Rosa María Pineda, 
representante del distrito 41 de Neza-
hualcóyotl, explicó que su decisión de 
sumarse a la bancada morenista se de-
bió a las coincidencias que tienen y al 
interés de impulsar el cambio, porque 

el ejercicio del poder es una oportu-
nidad de garantizar libertad, justicia e 
igualdad, así como el ejercicio de los 
derechos y la responsabilidad de actuar 
contra la corrupción e injusticia.

De su trabajo legislativo del segun-
do año de gestión destacó la presenta-
ción de la iniciativa para de reforma al 
Código de Procedimientos Civiles del 
Estado de México a fin de reconocer 
el valor científico del dictamen pericial 
en los sistemas procesales, e informó 
sobre sus aportaciones en las sesiones 
de comisiones y del Pleno legislativo, 
primordialmente en el fortalecimiento 
de los derechos de las mujeres y en 
contra de la violencia de género.

De su trabajo social dijo que, en 
apoyo al personal médico en la lucha 

contra el covid-19, contribuyó a la fa-
bricación de 25 mil cubrebocas y 10 
mil caretas que entregó en hospitales 
como La Perla, Gustavo Baz y 90 ca-
mas del municipio de Chimalhuacán, 
sin olvidar a la policía municipal de 
Neza, además de entregar 5 mil kits 
de limpieza.

Subrayó también la apertura de 10 
casas de enlace en Nezahualcóyotl 
para atender la violencia en contra de 
las mujeres, y la capacitación en ma-
teria financiera y uso de herramientas 
digitales para 210 comercios locales a 
fin de contribuir a la reactivación eco-
nómica, además de ayudar a 323 jóve-
nes a concluir sus estudios en educa-
ción media superior y llevar jornadas 
médicas a 50 puntos del municipio. 

En la entidad las obras inconclusas 
fueron una constante durante las admi-
nistraciones pasadas, entre ellas el tren 
interurbano México-Toluca, el audi-
torio de Tecámac, la autopista Toluca-
Naucalpan, el distribuidor vial Alfredo 
del Mazo y José López Portillo, Toluca, 
el distribuidor vial entre el cruce del 
boulevard Aeropuerto y carretera fede-
ral Toluca-Naucalpan, así como la mo-
dernización de la carretera Ixtlahuaca 
y Jilotepec, 20 hospitales y el Instituto 
de Oncología, y el multideportivo Las 
Américas, en Ecatepec.

Toluca de Lerdo, Méx.– Por conside-
rar que los proyectos de infraestructura 
suelen ser bandera de las plataformas 
políticas en tiempos de elección y que 
la corrupción ronda los procesos de 
licitación y asignación, el diputado 
Faustino de la Cruz Pérez presentó, 
en nombre del Grupo Parlamentario 
de Morena, una iniciativa para que las 
obras públicas solo sean inauguradas 
cuando estén totalmente concluidas y 
para que sus placas de identificación 
consignen únicamente el nombre de 
la institución pública y el escudo del 
Estado de México o de los municipios, 
eliminando el nombre de cualquier 
funcionario o de sus familiares.

La propuesta de reforma al Código 
Administrativo de la entidad expone 
que, de acuerdo con la Auditoría Supe-
rior de la Federación (ASF), los proble-
mas que recurrentemente se presentan 
en la construcción de obra pública son la 
inexistencia de beneficios sociales, ela-
boración deficiente de una evaluación 
del costo-beneficio y medición errónea 
del impacto social y económico.

Adicionalmente la estimación inco-

rrecta de los ingresos para cubrir el cos-
to, planeación incompleta de los ante-
proyectos y proyectos ejecutivos, insu-
ficiencia técnica, sobrecostos y retrasos 
en la entrega, así como la inauguración 
de obras públicas inconclusas, genera 
confusión entre la población al no poder 
hacer un uso efectivo de ellas.

La ASF ha alertado sobre la edifica-
ción sistemática de “elefantes blancos” 
u obras ociosas que finalmente no ope-
ran por falta de equipamiento, personal, 
programa operativo, mantenimiento o 
problemas legales, entre otros, dijo.

Faustino de la Cruz Pérez
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Dulce María Sauri Riancho
Mario Delgado Carrillo

Ciudad de México.– El coordinador 
de la bancada de Morena en la Cámara 
de Diputados, Mario Delgado Carrillo, 
afirmó que la reforma al Sistema de 
Pensiones, enviada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, ten-
drá una discusión amplia, no obstante, 
impulsará con los otros grupos parla-
mentarios darle celeridad para que sea 
aprobada lo más pronto posible.

Delgado Carrillo consideró que el 
actual sistema no genera pensiona-
dos, sino desamparados, por ello des-
tacó que esta iniciativa que propone 
el presidente López Obrador servirá 
para corregir la reforma de 1997, la 
cual eliminó el sistema solidario de 
pensiones para empezar con cuentas 
individualizadas.

El también presidente de la Junta de 
Coordinación Política dijo que es falso 
que se esté proponiendo en la inicia-
tiva una especie de control de precios 
de comisiones por la administración de 
las afores; la idea, dijo es que se co-
bren comisiones que en promedio se-
rán iguales a los otros países, porque 
ya durante muchos años este sistema 
ha permitido es que las comisiones que 
se cobran sean claramente por encima 
de los promedios internacionales.

Añadió que uno de los objetivos de 
esta reforma del Ejecutivo es que las 
comisiones que se cobran por la ad-
ministración de cuentas de pensiones 
estén dentro del promedio del merca-
do internacional, donde se consideran 
países como Estados Unidos y Chile.

El diputado federal de Morena su-
brayó que esta reforma tiene muchas 
bondades, entre ellas, que la aporta-
ción del trabajador no se modificará, 
pero el empleador sí aumenta su apor-
tación total de 6.5 a 15 por ciento; la 
aportación patronal pasará de 5.15 a 
13.87 por ciento.

Además, el gobierno federal modi-
ficará su aportación solo para benefi-
ciar a los trabajadores de menores in-

gresos. Por primera vez en la historia 
de México, la pensión del trabajador 
tendrá un incremento real del 40 por 
ciento, dijo Mario Delgado.

Explicó que otro beneficio de esta 
reforma será que todas las Afores van 
a cobrar comisiones menores de 1 por 
ciento y poco a poco ese monto se va 
a reducir más. Agregó que actualmen-
te las Afores cobran por el total de lo 
ahorrado y eso también va a cambiar; 
esas administradoras tendrán que bus-
car ahora sí el mayor rendimiento, 
para que no estén viviendo de lo que 
les quitan a los trabajadores.

“Con esta reforma vamos a corre-
gir una de las herencias más terribles 
del régimen neoliberal: la reforma de 
1997, que lo único que generó fue un 
sistema que no generaba pensionados, 
sino desprotegidos; pues más del 60 
por ciento de los trabajadores no al-
canzaría a tener pensión en ese esque-
ma”, manifestó.

En este sentido, Mario Delgado ce-
lebró que esta iniciativa haya conta-
do con el aval del sector empresarial, 
quienes de manera responsable tam-
bién apoyarán para que esta propuesta 
tenga viabilidad y que se beneficie a 
los más importantes: a los trabajado-
res de México.

“Estoy seguro que al aprobarse esta 
propuesta vamos a pasar del modelo 
neoliberal al modelo de la economía 
moral. Y empezar a corregir los exce-
sos del pasado, elevar la contribución 
de los empresarios, sobre todo en este 
momento de emergencia sanitaria por 
el coronavirus”, comentó.

La propuesta del Ejecutivo federal 
también contempla disminuir de mil 
240 a mil el número de semanas coti-
zadas para tener derecho a la pensión 
por cesantía en edad avanzada y ve-
jez. El trabajador podrá acceder a este 
beneficio cuando tenga 750 semanas 
cotizadas y se irá incrementando hasta 
alcanzar mil semanas en el 2031.

sonrisa y amablemente nos pidió entrar 
a tomar asiento para iniciar la plática.

A pregunta expresa del que escribe 
respecto a ¿Quién es Yesica Rojas y 
que título ostentaba?, con entusiasmo y 
en tono de broma, nos respondió “soy 
ama de casa”, sonriendo alegremente 
inmediatamente después de contestar.

Al cabo de una breve y carismática 
sonrisa, con humildad reflejada tanto en 
su semblante como en sus palabras, nos 
dijo que es licenciada en derecho egre-
sada del plantel Azcapotzalco de la Uni-
versidad Autónoma Metropolitana y que 
cuenta con dos maestrías, una en Juicios 
Orales y Sistema Penal Acusatorio y la 
otra en Juicios Orales Familiares y Civi-
les. “Esa es mi especialidad”, concluyen-
do su dicho sin quitar su amplia sonrisa.

Concentrada en la charla, Rojas Her-
nández agrega que ella es la hija del 
matrimonio resultado de la unión de 
la servidora pública, Juana Hernández 
y el contratista, Antonio Rojas, que su 

familia está conformada por 6 integran-
tes, contando a sus padres; su hermana 
mayor, Nancy; ella, Yesica, además de 
Katy y el más pequeño, Toño.

Sonriendo y con una tranquilidad ca-
racterística, Rojas Hernández nos dice 
que es madre de dos hijas, una de nue-
ve y otra de catorce años procreadas, 
con su ex marido Francisco Tenorio 
Contreras, quienes al lado de la hija de 
21 años de su ex esposo, viven juntas.

Tocante a su trayectoria, la titular 
del DIF de esta localidad nos indica 
que fue gracias a su ex esposo que ella 
llega a la titularidad de la dependencia 
y nos desglosa: “yo trabajé en el trie-
nio 2003-2006, cuando él era regidor, 
trabajé en la administración pública; 
después de eso decidí mejor buscar 
camino en otro lado que no fuera el 
servicio público, se me hacía en ese 
momento complicado debido a que no 
había profesionalización por parte de 
varias áreas, pues se manejan muchas 
cosas en la administración pública”.

“Después puse un despacho jurídico 
y a eso me dedique, mi vida ha sido 

litigar, me gusta mucho litigar, amo 
mucho mi carrera”.

Posteriormente –agrega Rojas Her-
nández–, cuando a mi esposo decide 
ser candidato, me toca respaldarlo y 
pues, así es como llego. Llego a ser 
presidenta del DIF, gracias a que él 
gana la Presidencia Municipal.

Respecto a las actividades que reali-
za el DIF, Rojas Hernández, en un tono 
más serio y con la seguridad que irra-
dia en sus palabras, nos comenta que 
el DIF, se dedica a muchas cosas, pero 
para ella, un tema primordial y al que 
más se ha enfocado es el de ayudar a las 
personas con capacidades diferentes.

Señala que cuando ella asume el cargo 
frente al DIF, percibe que cuentan con 
una Unidad Básica de Rehabilitación 
muy precaria, con las condiciones del 
mobiliario del lugar muy complicadas, 
donde no era factible para una persona 
con discapacidad acudir a ese centro, 
por lo que el año pasado, gracias a la 
aprobación por cabildo, se le hizo una 
importante inversión de alrededor de los 
2 millones 500 mil pesos a dicho centro 
para bien de la gente que lo necesita y, 
ahora “con mucha alegría, para bienes-
tar de quien lo requiere, puedo decir que 
se cambió la Unidad Básica de Rehabili-
tación a la colonia Américas 1”.

Referente al Centro de Asistencia So-
cial (CAS), otro de los servicios a cargo 
del DIF, con seriedad pero sin dejar de ser 
amable, nos platica que cuando llegaron 
al CAS, las condiciones de éste eran de-
plorables, que de ver las condiciones en 
las que se encontraban pernoctando allí 4 
niños, le dieron ganas de llorar, ya…

Continuará

Dedicación de Yesica...
viene de la portada

“Me he enfocado en ayudar a las personas con capacidades diferentes”

Ciudad de México.– La presidenta de 
la Mesa Directiva, Dulce María Sauri 
Riancho, afirmó que es compromiso 
de la Cámara de Diputados que las 
leyes aprobadas y sus reformas sean 
armónicas con el principio de acceso a 
la información, para salvaguardar ese 
derecho de las y los ciudadanos.

Al participar en la conmemoración del 

Día Internacional de Acceso Universal a 
la Información, organizada por el INAI 
y la UNESCO, subrayó que la Cámara 
de Diputados, como sujeto obligado, ha 
puesto en marcha diversos mecanismos 
para facilitar el acceso a la información 
y transparentar sus actividades.

“Estamos comprometidos con la im-
plementación de una plataforma web 

más amigable, basada en la informa-
ción contenida en la Plataforma Nacio-
nal de Transparencia”, precisó.

Consideró que la pandemia por Co-
vid-19 representa un reto en materia de 
acceso a la información debido a las 
restricciones introducidas por las me-
didas sanitarias; sin embargo, se cuen-
ta con el Canal del Congreso que trans-
mite en vivo las sesiones del Pleno e 
informa del quehacer parlamentario.

Asimismo, se dispone de la Gaceta 
Parlamentaria, las versiones estenográ-
ficas de las sesiones y se hacen esfuer-
zos para que, con las nuevas tecnologías 
de la información, se pongan a la vista 
las reuniones de trabajo de las 46 comi-
siones, con el fin de transparentar las 
actividades de las y los legisladores.

La diputada presidenta indicó que 
en lo que va del año, la Cámara de 
Diputados ha recibido, a través de su 
Unidad de Transparencia, mil 214 so-
licitudes de acceso a la información, 
rectificación, cancelación y oposición, 
de las cuales mil 209 tuvieron trámite 
de solicitudes de acceso y cinco como 
de ejercicio de Derechos Arco.
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Confinamiento por Covid-19 aumentó maltrato y violencia, señaló la alcaldesaJuan Jaffet Millán Márquez

Naucalpan de Juárez, Méx.– La alcal-
desa Patricia Durán Reveles entregó 
480 kits de protección personal, higie-
ne e insumos a mujeres que han sido 
víctimas de violencia, mismos que fue-
ron facilitados por la iniciativa interna-
cional Spotlight de ONU Mujeres y la 
Unión Europea.

En conjunto con funcionarias del 
Consejo Estatal de la Mujer y Bienes-
tar Social, y la Secretaría de las Mu-
jeres Naucalpenses y la Igualdad Sus-
tantiva, la alcaldesa dotó a 260 jóvenes 
con material de higiene personal y a 
220 prestadoras de servicios con insu-
mos para sanitizar espacios.

En el acto, la munícipe destacó la 
determinación que se tomó, junto con 
el Gobierno del Estado de México, 
para convertir la Casa de Transición 
para Mujeres Víctimas de Violencia, 
localizada en Naucalpan, en una casa 
de refugio temporal durante la Emer-
gencia Sanitaria.

“El confinamiento al que nos obligó 
el Covid-19 desafortunadamente incre-
mentó el maltrato y la violencia, eso nos 
obliga a redoblar esfuerzos. Ahora en 
nuestra Casa de Transición, que abrimos 
en conjunto con el gobierno del estado, 
se tomó la decisión de que sea una casa 

temporal porque se necesita ir cambian-
do para lo que vamos necesitando, y en 
especial en Naucalpan, que es un go-
bierno totalmente comprometido con las 
mujeres”, señaló.

Por su parte, la secretaria de las 
Mujeres Naucalpenses y la Igualdad 
Sustantiva, Adriana González Furlong, 
destacó que las mujeres continúan vi-
viendo en entornos de violencia, gene-
rados por la desigualdad y la discrimi-
nación, durante la pandemia.

“El gobierno de Patricia Durán rea-
lizó un estudio con resultados de cómo 

viven la pandemia una parte de las mu-
jeres de Naucalpan, se encontró que 
el 96.4 cohabitan con otras personas, 
como esposo, parejas e hijos, y el 3.6 
viven solas.

“A lo largo de la contingencia se in-
crementaron las actividades domésti-
cas, de las que ellas se encargan del 80 
por ciento de las tareas en casa, mien-
tras que los hombres no rebasan el 19 
por ciento”, expuso.

También destacó que labores, como 
el cuidado de adultos mayores se incre-
mentó para madres e hijas.

Ciudad de México.– Una vez que termi-
ne la pandemia, más de 30 mil vecinos 
de escasos recursos podrán disfrutar del 
moderno parque “Las Palomas”, ubica-
do en la colonia Arenal 3ª sección, don-
de invertimos más de 11.3 millones de 
pesos, informó el alcalde de Venustiano 
Carranza, Julio César Moreno Rivera.

“Con estos recursos transformamos 
este parque que tiene más de 20 años de 
servicio, ahora cuenta con nuevos juegos 
infantiles, una tirolesa para que vivas ex-
periencias extremas, servicio de internet 
gratuito gracias al árbol inteligente que 
colocamos, un paseo canino para que 
los vecinos convivan con su animal de 
compañía, mobiliario urbano, pasto 
sintético en su cancha deportiva, fuente 
danzarina de colores y una nueva velaria 
para que disfruten de diversas activida-
des recreativas y culturales, entre otros 
beneficios”, señaló Moreno Rivera.

Al realizar un recorrido para supervi-
sar las obras, el edil destacó que este es-
pacio público muy pronto podrá ser dis-
frutado por los habitantes de las colonias 
Arenal 2ª sección, Arenal Puerto Aéreo, 
Arenal 1ª sección, Arenal 3ª sección, 
Arenal 4ª sección, Caracol, entre otras, 
que colindan con el Aeropuerto Interna-
cional de la Ciudad de México y con el 
municipio de Nezahualcóyotl.

“En esta zona, hay muy pocos es-
pacios donde los vecinos tienen para 

convivir y lugares como Chapultepec 
les quedan muy lejos, por lo que con el 
parque “Las Palomas” los vecinos de 
Los Arenales podrán tener momentos 
de ambiente familiar”.

Moreno Rivera destacó que en toda 
la zona de Los Arenales, que colinda 
con el Estado de México y el aero-
puerto capitalino, viven más de 70 mil 
vecinos de escasos recursos en más de 
10 colonias, por lo que su gobierno ha 
concretado varias acciones en obra pú-
blica para beneficiarlos.

“Por ejemplo, en este año 2020, a 
pesar de la pandemia por el Covid-19, 
se construyeron banquetas en las colo-
nias Cuchilla Pantitlán, Caracol, Adol-
fo López Mateos, Puebla, Aviación Ci-
vil y Ampliación Aviación Civil”.

Señaló que durante su administra-
ción se han rehabilitado y moderniza-
do más de 20 plazas y parques públi-
cos, “aquí en la zona de Los Arenales 
en enero de 2019 reinauguramos el 
Parque Icaro al cual le colocamos jue-
gos infantiles acuáticos, palapas y, para 
seguridad de los vecinos, le instalamos 
una reja perimetral”.

También este año, mi gobierno re-
habilita y moderniza el Parque Anfora 
y las plazas cívicas Santa Juanita; Del 
Carmen y Cecilio Robelo, “a diferen-
cia de otros gobiernos, que sólo pin-
tan y barren sus espacios públicos, en 
Venustiano Carranza las transforma-
mos completamente para seguridad y 
bienestar de los vecinos”, puntualizó el 
mandatario local.

Julio César Moreno Rivera

Toluca de Lerdo, Méx.– Los grupos parlamentarios de 
Morena, PRI y PAN en el Congreso mexiquense coin-
cidieron en que los dos proyectos para expedir la Ley 
de Archivos del Estado de México presentados por 
las diputadas María Elizabeth Millán García y Brenda 
Escamilla Sámano, en nombre de Morena y del PAN, 
respectivamente, son complementarios y ayudarán a 
establecer los principios y las bases generales para la 
organización y preservación de los archivos que for-
men parte del patrimonio documental estatal.

En su momento, el diputado del PRI, Marlon Mar-
tínez Martínez subrayó la necesidad de registrar la 
actividad de las instituciones y brindar certeza a la 
ciudadanía al eliminar prácticas incorrectas en la pro-
tección de documentos que forman parte del acervo.

los dispositivos multimedia de fácil 
acceso, los sistemas auditivos, los me-
dios y formatos de voz digitalizada, y 
cualquier otro que pueda surgir con el 
avance tecnológico. Esta propuesta de 
reforma indicó, “es parte de una serie 
de iniciativas que se presentarán en la 
materia, con las que se busca fortalecer 
el nexo existente entre democracia y 
derechos humanos, a través del com-
bate a la discriminación, la promoción 
de la inclusión de las personas con dis-
capacidad en la toma de decisiones pú-
blicas y el fomento de la participación 
política de todos los mexiquenses”.

Millán Márquez dio a conocer que de 
acuerdo con la Encuesta Nacional de la 
Dinámica Demográfica (Enadid) 2014, 
en México el 49.6 por ciento de las per-
sonas con discapacidad se encuentran 
en siete entidades federativas: CDMX, 
Veracruz, Jalisco, Guanajuato, Puebla, 
Michoacán y el Estado de México.

Toluca de Lerdo, Méx.– La propaganda 
política o electoral que realicen y difun-
dan los partidos políticos y candidatos 
deberá ser inclusiva, a fin de que las 
personas con discapacidad ejerzan sus 
derechos políticos en igualdad de condi-
ciones, propuso el diputado Juan Jaffet 
Millán Márquez (PRI), a través de una 
iniciativa de reforma al párrafo décimo 
sexto del artículo 12 de la Constitución 
Política del Estado de México.

El legislador dijo que con ello, se 
busca impulsar la participación de las 
personas con discapacidad en la vida 
democrática y que tengan la misma 
oportunidad de conocer las propuestas 
de los candidatos a puestos de elección 
popular, así como la propaganda emiti-
da por los diferentes partidos políticos, 
mediante métodos inclusivos.

En tribuna, refirió como herramien-
tas inclusivas el lenguaje braille, la 
comunicación táctil, los macro tipos, 

Toluca de Lerdo. Méx.– Al presentar 
un posicionamiento con motivo del 
207 Aniversario del inicio de labores 
del Congreso de Chilpancingo, primera 
representación del pueblo de México, 
el diputado Telésforo García Carreón 
(PRI) afirmó que “poco ha disminuido 
la ignorancia, la rapiña y el hurto de 
los que hablaba José María Morelos en 
los Sentimientos de la Nación, pues la 
opulencia y la indigencia aún dominan 
en México a pesar de las transforma-
ciones políticas, económicas y sociales 
a lo largo de su historia”.

Recordó que después de haber jurado 
ante Hidalgo liberar el sur del país, José 
María Morelos creó el ejército liberta-
dor del sur, con el que logró conquistar 
todas las provincias de esta zona, con 
excepción de Puebla y Yucatán.

Después de la toma de Oaxaca y 
después de siete meses del asedio de 
Acapulco, detalló, Morelos logró 
apoderarse del puerto y se encaminó 
a conformar el primer Parlamento de 
México, que es el Congreso de Chil-
pancingo, también conocido como 
Congreso de Anáhuac.

El discurso inaugural de dicho con-
greso, abundó, reconocía que la sobe-
ranía reside esencialmente en el pueblo 
y que ningún pueblo tiene derecho para 
sojuzgar a otro. El resultado de esta 
primera representación es los “Senti-
mientos de la Nación”, documento con 
solo 23 artículos pero que consta de 
una profunda significación y de gran 
trascendencia para la vida de México, 
pues planteaba situaciones que siguen 
vigentes en nuestros días.

Telésforo García Carreón 
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Rodrigo Ruiz Martínez

Armando García Méndez

Papalotla, Méx.– Dieron comienzo los 
cursos de computación sabatinos coor-
dinados por este H. Ayuntamiento y la 
Cuarta y Quinta Regidurías. Los asisten-
tes iniciaron el aprendizaje de distintos 
módulos que los ayudarán para aprender 
a usar distintos programas de cómputo 
como Word, Excel, Power Point e Inter-
net (Páginas Web HTML).

Con el manejo de estos cursos los 
asistentes podrán mejorar su rendimien-
to profesional o usar estas nuevas habi-
lidades tecnológicas para uso personal.

En este sentido el presidente munici-
pal, Rodrigo Ruiz Martínez, señaló es-
tar convencido de que el fomento a la 
educación a cualquier edad es la base 

para el desarrollo de la población, “por 
tal motivo, continuaré fomentando este 

tipo de programas para el aprovecha-
miento de quien lo necesite”.

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– El 
gobierno municipal que preside Ar-
mando García Méndez, dio el bandera-
zo de inicio para el arranque de la obra 
de pavimentación de la calle Sur 8, en 
el tramo que va de la avenida Alfredo 
del Mazo hasta Poniente 5, en la colo-
nia Niños Héroes I sección.

Acompañaron al presidente muni-
cipal, el regidor, Jesús Eladio Romero 
Meza; el secretario del Ayuntamiento, 
Eliseo Gómez López; los directores 
de Gobierno, Celestino Barrera Mén-
dez; Desarrollo Social, Carmen Dolo-
res Rodríguez Ortiz; y Armando Pa-
lomino, en representación de Rafael 
Mendoza Zepeda, de la dirección de 
Obras Públicas.

Los vecinos agradecieron al alcalde 
Armando García Méndez su gestión, y 
reconocieron que va a cambiar mucho 
la imagen de su calle con la pavimenta-
ción, además de que se van a terminar 
los charcos y el lodo durante la tempo-
rada de lluvias.

En su mensaje, Armando García 
Méndez reafirmó su compromiso por 
mejorar las condiciones de vida de los 
vecinos de Sur 8, a quienes les dijo que 
además de los trabajos de pavimenta-
ción, sustitución de la red de drenaje y 
agua potable, construcción de guarni-
ciones y banquetas, también se van a 
instalar luminarias.

“Estoy plenamente convencido de 
que el gobierno debe cumplir su pa-
labra; y aquí estamos para cumplir”, 
aseguró el edil, que también confirmó 
la construcción de un arco techo en la 

vida de los vecinos, al cambiarse las 
descargas domiciliarias de drenaje, 
además de la instalación de coladeras, 
y el reemplazo de la antigua red con 
tubería de polietileno de alta densidad 
tipo pead de 38 cm de diámetro.

Es importante mencionar que a la 
par de estas actividades, se va a incluir 
el cambio de tomas de agua potable, lo 
que ayudará a los vecinos a mejorar su 
calidad de vida y entorno. Estas faenas, 
tienen como fin, sustituir la red hidráu-
lica para terminar con fugas y alcanzar 
un suministro eficiente.

La proyección de los trabajos de 
pavimentación de Sur 8, en el tramo 
de la avenida Alfredo del Mazo hasta 
Poniente 5, también prevé la construc-
ción de guarniciones y banquetas, así 
como pinta de marimbas y división de 
carriles, además de la instalación de 
reductores de velocidad para mayor 
seguridad de los peatones.

escuela “Niños Héroes” para beneficio 
de las niñas y niños de la colonia.

Sobre los trabajos que se van a 
efectuar en Sur 8, el Ejecutivo local 
aseguró que tienen como principio 
fundamental impulsar el desarrollo 
integral en la colonia Niños Héroes I 
sección, y que su gobierno busca abatir 
las desigualdades; lo que se manifies-
ta, a través, de infraestructura urbana 
de calidad y la prestación eficiente de 
servicios públicos.

Armando García afirmó que esta 
obra pública contempla la construcción 
de 4 mil 302 metros cuadrados de pavi-
mento, y que va a beneficiar de manera 
directa a más de diez mil 116 habitan-
tes, sin contar la población que utiliza 
esta calle para transitar por la zona.

La obra también tiene previsto, con-
forme a la ficha técnica, realizar la 
sustitución de la red sanitaria, lo que 
va permitir elevar las condiciones de 

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– 
Las autoridades educativas de la es-
cuela secundaria Adolfo Sánchez 
Vázquez, recibieron Armando García 
Méndez, titular de la Administración 
2019-2021, que acudió al inicio de la 
obra de construcción de un arco techo 
de 507 metros cuadrados.

Los profesores agradecieron al edil 
el apoyo que ofrece a la comunidad y 
señalaron que esta obra va a beneficiar 
a más de 545 alumnos, 43 profesores y 
380 padres de familia.

En el banderazo de inicio de obra, 
estuvieron presentes la sexta y onceava 
regidoras, además del décimo tercer re-
gidor y el secretario del Ayuntamiento, 
así como las Direcciones de Gobierno 
y Obras Públicas.

Sobre la obra que se proyecta, el 
alcalde mencionó que ésta va a contar 

con un canalón que podrá ayudar a la 
captación de agua pluvial, lo que favo-
recerá su reutilización.

Antes de concluir su intervención, el 

edil, afirmó que “cuando un gobierno 
tiene voluntad, las obras son posibles”, 
por lo que se dijo listo para trabajar en 
favor de la colonia El Agostadero.

La obra beneficiará a más de 545 alumnos y 43 profesores

Chimalhuacán, Méx.– El alcalde Jesús 
Tolentino Román Bojórquez denunció 
que 265 obras están riego, debido a que 
la Secretaría de Bienestar del gobierno 
federal, se niega a dar la autorización 
para el inicio de estas acciones, lo que 
pone en riesgo el desarrollo de 800 mil 
chimalhuacanos.

“El recorte presupuestal por parte de 
la federación repercute en la calidad 
de vida de los chimalhuacanos, ya que 
durante 2019 y 2020, la administración 
encabezada por Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, suspendió los recursos 
para obras por más de 700 millones 
de pesos anuales, aportaciones que se 
entregaban a los municipios a través 
del llamado Ramo 23 del Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PEF), lo 
que ha provocado rezago en materia de 
agua potable, drenaje y pavimentacio-
nes, principalmente en el Ejido Santa 
María”, señaló el alcalde.

Agregó que el gobierno morenista, a 
través de la Secretaría de Bienestar, no 
ha aprobado dichas acciones, entre las 
que se encuentran 10 obras de drenaje, 
9 de agua potable, 92 de aulas y te-
chumbres en escuelas, 113 pavimenta-
ciones, 19 de alumbrado público, 11 de 

bacheo, entre otras, que beneficiarán a 
habitantes de los 98 barrios y colonias 
de la demarcación.

“Contradictoriamente, ya se nos rea-
lizó el depósito por 221 millones de pe-
sos, pero la dependencia aún no entrega 
la autorización legal para ejercer este 
recurso, sin existir justificación, ya que 
el Ayuntamiento entregó en tiempo y 
forma, los expedientes de cada obra”.

El edil, comentó que el problema se 
complica, debido a que las nuevas re-
glas de operación del Fondo de Infra-
estructura Social Municipal (FISM), 
indican que estas obras debe de ser 
concluidas antes del 31 de diciembre, 
por lo que una comisión acudió ante la 
dependencia para exigir que se liberen 
las autorizaciones y solicitar una pró-
rroga para la conclusión de los pro-
yectos hasta el 31 de marzo de 2021, 
tal y como lo estipulaban las reglas 
anteriormente.

Finalmente, el mandatario y una co-
misión fueron recibidos por el director 
general de Desarrollo Regional de Bien-
estar, Eduardo Beltrán Zapata, quien 
avaló el inicio de 224 obras, en tanto que 
las 41 restantes entrarán a un proceso de 
evaluación en los próximos días.

Jesús Tolentino Román Bojórquez
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Atizapán de Zaragoza, Méx.– 
Como parte de la Campaña Per-
manente del Testamento a bajo 
costo, la presidenta municipal, 
Ruth Olvera Nieto, presidió la en-
trega de 400 testamentos que brin-
dan tranquilidad a las familias en 
la sucesión de sus bienes.

En el marco del “Mes del Tes-
tamento”, el director Jurídico y 
Consultivo local, Agustín Torres 
Delgado, resaltó la importancia 
del documento para que la gente 
tenga asegurado su patrimonio, 
evitando trámites, gastos y moles-
tias innecesarias a sus herederos.

En el Patio Central del edificio 
de gobierno y ante la presencia de 
integrantes de Cabildo y directo-
res de área, fueron entregados de 
manera simbólica los documentos 
a los vecinos Laura Chávez, Felipe 
Mendoza, María González, Pilar 
González, Fernando García, Isa-
bel Díaz de la Vega, entre otros.

Cabe destacar que gracias a la 
gestión de la dirección Jurídico y 
Consultivo ante una notaría local, 
se lleva a cabo el Programa Per-
manente de Testamentos a bajo 
costo desde el inicio del gobierno 
de Ruth Olvera Nieto.

De esta manera, el trámite tiene 
un costo promedio de 800 pesos y se 
puede efectuar en el edificio de Mo-
vilidad, ubicado a un costado del 
palacio municipal, de lunes a vier-
nes de 9 a 15 y de 16 a 18 horas.

Los interesados deben presentar 
su credencial de elector vigente, 
CURP, acta de nacimiento, y de-
pendiendo el caso, acta de defun-
ción, matrimonio o divorcio. Si la 
persona no sabe leer, se requieren 
copias de las actas de nacimiento 
de dos testigos que no sean fami-
liares o herederos.

Para mayor información, los 
ciudadanos pueden comunicarse 
al 5536 22 30 71 y 5536 22 28 97.

Ruth Olvera Nieto


